

## Haus der Musik in Pratteln

Im Zentrum von Pratteln wurde in den letzten zwei Jahren das ehemalige Schulhaus Burggarten umgebaut. So entstand neuer Raum für das Haus der Musik. Die klassizistische Fassade aus dem Jahre 1879 wurde restauriert und die Innenräume für die neue Nutzung angepasst. Gemeinsam mit der Dorfturnhalle und dem Haus der Vereine bilden die Bauten ein historisches Ensemble im Dorfkern von Pratteln.

Nach Analysen und Kostenschätzungen der Grether + Schäfer AG hat sich die Bauherrschaft entschieden die moderne, vorhandene Gas-Brennwertfeuerung weiter zu verwenden. Über einen neuen Heizverteiler und vorhandene Fernleitungen werden auch die Gebäude Haus der Vereine und Dorfturnhalle mit Wärme versorgt. Im Haus der Musik wurde das bestehende Wärmeverteiler- und Abgabesystem zurückgebaut und komplett erneuert. Passend zum gewählten Innenausbau wurden formschöne Säulenradiatoren eingebaut. Der neue Konzertsaal im umgebauten Dachgeschoss wird mit einer Flächenheizung im Trockenbau angenehm erwärmt. Eine Be- und Entlüftungsanlage mit hoher Wärmerückgewinnung versorgt den Saal bei Bedarf mit vorgewärmter Aussenluft.

### Daten

Wärmeerzeugung: Gas-Brennwertfeuerung  
Leistung: max. 293 kW  
Wärmeabgabe: Fussbodenheizung / Radiatoren  
Investitionskosten: CHF 0.120 Mio.

### Leistungen Grether + Schäfer AG

Vorprojekt, Kostenvoranschlag, Bewilligungsverfahren, Bauprojekt, Ausschreibung, Ausführungsunterlagen, Verlegepläne Bodenheizung Saal, Fachbauleitung und Anlagendokumentation.

### Bauherrschaft

Einwohnergemeinde Pratteln  
Schlossstrasse 34  
4133 Pratteln

